

DEL MOMENTO El sentido de hacerse cargo

Con grandes instancias le ha sido ofrecida al jefe del partido conservador una plaza de individuo de número de la Real Academia Española. El Sr. Dato se ha negado a admitirla. Ha dado una razón: que no se cree preparado para ingresar en la Academia. Estas palabras del señor Dato habrán de producir asombro, seguramente, á los políticos de oficio. ¿Desde cuándo un político español no está preparado para todo? Los políticos españoles son por lo regular hombres enciclopédicos. A ellos, mejor que á nadie, es aplicable la expresión popular de que sirven para un fregado como para un barrido. Ese concepto de la Sociología que reza con la división del trabajo según las aptitudes de cada cual, no se inventó para los políticos españoles. Sus aptitudes, al menos sus pretendidas aptitudes, son tan vastas, tan múltiples, tan asombrosas que les permiten aceptar de plano siempre que se les invita á una misión, sea de la índole que quiera. Lo mismo les importa que se les llame al desempeño de cosas pertinentes al orden civil que al militar ó al eclesiástico. Lo mismo les importa hacer juegos malabares con el entendimiento que con las manos. El adagio viejísimo que dice «zapatero á tus zapatos» se deshizo ante la superabundancia de aptitudes y ante la expedición característica de los políticos españoles. ¿Son asombrosos! Repasad la historia de nuestras Academias y ved las listas de los que fueron y los que son sus componentes. Las encontraréis plagadas de políticos. Y si os paráis á considerar por qué tuvieron cabida en aquellas Corporaciones llegaréis en la mayoría de los casos á la conclusión de que el ingreso no fué debido á la condición de cultivadores de las letras ó las ciencias, sino simplemente á la circunstancia de ser políticos. ¿Que ello fué un mal? ¡Bah! Sería un mal para las Academias, para las letras, para las ciencias, para la cultura nacional. Para los políticos no, porque su misión consiste en servir para todo, en serlo todo, en acapararlo todo. Este Sr. Dato es desconcertante. Las gentes le conceptuaban como hombre se-

habla de suprimir la censura. Cortes abiertas con periódicos intervenidos es un lamentable absurdo. Es una incompatibilidad manifiesta. Hay que repetirlo: no se trata de un caso de dignidad periodística, sino de independencia parlamentaria. ANGEL GUERRA La vida en Madrid EL FRESCO Y LOS FRESCOS : : : : : Las caliginosas noches traen en Madrid aparejado el problema de la vivienda. La congestión, el amontonamiento de las viviendas, hace imposible la vida en ellas. Un sotabanco castigado por el calor del sol durante todo el día, está á la hora de acostarse convertido en cámara de calefacción, apropiada para el cultivo de toda clase de pequeños dípteros y hemípteros, capaces de impedir el sueño á un marmolillo. Fuera de la parte Norte, está Madrid rodeado de páramos, y su pelada meseta apenas si se utiliza ni para cultivo cerealista, y, sin embargo, sigue el empeño de continuar el hacinamiento en las viviendas. Bien que ya hemos dicho y volveremos á insistir en decirlo, que el problema de la vivienda en Madrid y en todas las grandes urbes está en las comunicaciones, y siendo caras y deficientes, como aquí ocurre, la población no se puede extender y viene la congestión forzosa. Un paseo por las calles de los barrios populares después de las doce de la noche es de lo más distraído que se puede imaginar. ¿Para qué ir á esos lugares de esparcimiento, donde primero os abrasarán los ojos de alguna ocasional de la elegancia, y después, respondiendo á la interesada invitación de la Eva, acudiréis á la mesa del «empate» á treinta y una y os abrasará vuestra mala suerte? Comprenderéis entonces que nada abriga tanto como perder vuestro dinero, y echando lumbre saldréis de donde fuisteis á tomar el fresco. Preferimos el paseo, y á las frescas de salón los frescos de la calle, esos que sacan un colchón á la calle, donde se acuesta el matrimonio, y unas mantas para que sirvan de lecho á los hijos. Marcháis salvando los obstáculos á la escasa luz de las bombillas adosadas á las fachadas; saltáis á veces sobre el que tranquilamente está durmiendo cruzado en la acera; encontráis un grupo de tres ó cuatro hombres sentados en banquetas y otros en pie. Tienen en una banqueta una bandeja con vasos meditados de vino. No veis la tienda; pero alzáis la cabeza y sobre las puertas cerradas del establecimiento que dan frente al grupo, leeréis la muestra, que dice: «Vinos». Hagamos alto en nuestro paseo por ciertas calles populares y respetemos el sueño de estos durmientes callejeros de la villa y corte de Madrid. UN PROVINCIANO A diario recibimos gran número de trabajos que por distintas causas no podemos publicar, y como la devolución de los mismos nos ocasionaría una gran pérdida de tiempo, advertimos á los colaboradores que NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES.

— DE LA VIDA NACIONAL — A SILENCIO FORZOSO

Se van á abrir las Cortes, las cuales representan un régimen de completa libertad para expresar todas las opiniones, aun las más subversivas, y á la vez representan un régimen de absoluta publicidad para que en la obra parlamentaria intervenga la opinión pública. Ahora bien: ¿va á continuar la previa censura? Porque, de ser así, manteniéndose con sus extremadas restricciones actuales, ¿no queda desvirtuado esencialmente el régimen parlamentario que, por otras razones, ya venía tan quebrantado en España? Tengo para mí que no sólo quedaría desvirtuado, sino prácticamente destruido. En las Cortes es lógico que se discutan todos los acontecimientos nacionales y se debatan todos los problemas españoles en sus diversos aspectos, aplicando á su solución los partidos políticos los más opuestos, y hasta radicales criterios. ¿Es que se va á sustraer al debate parlamentario, apelando á tranquilos reglamentarios ó al vocerío estruendoso, ninguno de los sucesos que se han registrado en nuestra vida pública? Aunque se quisiera no se podría, salvo que se diera un golpe de muerte, que sería á la vez un golpe de Estado, á la libertad de la tribuna parlamentaria. Cuando en el recinto de las Cámaras se dice no es para informar á los representantes de la nación, sino para enterar á todo el país. Para la divulgación de los debates es insuficiente el «Diario de las Sesiones», que nadie lee, porque carece de circunferencia entre el gran público. El medio difusivo único es la Prensa, que recoge todos los sacudimientos de la vida nacional y los hace llegar á los diversos sectores de la opinión. Pero esa alta misión no la podrán ejercer los periódicos mientras se hallen amordazados por la censura. Si ésta continúa, y así parece, las reuniones de las Cortes, que en esta ocasión se anuncian solemnes y hasta tormentosas, quedarán reducidas á la denigrante condición de tertulias caseras. ¿Se resignarán á ello las oposiciones? ¿No reclamarán la desaparición de la censura los partidos de la izquierda y hasta las mismas minorías de la derecha? Es este un pleito previo á ventilar con urgencia. No es ya una cuestión de dignidad periodística, sino de independencia parlamentaria. * Se abusa demasiado en España del régimen excepcional de la previa censura.

Aquí va ya siendo una cosa normal, algo así como un estado de derecho. Comparemos. Durante la guerra, como caso de fuerza mayor, la previa censura se estableció en las naciones beligerantes, pero con fines precisos y con limitaciones bien determinadas. Los fines eran los de la defensa y de la seguridad nacional. Las limitaciones obligaban á la censura á circunscribirse á las noticias de carácter militar que pudieran comprometer la suerte de los ejércitos y á las noticias diplomáticas que pudieran entorpecer negociaciones en curso. Por lo demás, la libertad era completa. Se discutía la política de los Gobiernos, incluso en sus orientaciones militares; se discutían los problemas sociales, los centenares de conflictos obreros planteados y las numerosas huelgas que se realizaron, hasta las que se referían á las fábricas de municiones y á los talleres de las construcciones navales; se discutieron los motivos por causa de la carestía de la vida y la deficiente distribución de las subsistencias. Y todo eso en plena guerra, en el seno de pueblos en armas. El asombro es grande cuando, por contraste, se observa lo que en España ha acontecido y sigue aconteciendo. Durante la guerra, en nuestra nación, á diferencia de lo que sucedía en la mayor parte de los países neutrales, también se estableció la censura para la Prensa española. ¿Con qué fines? Se dijo que en garantía de nuestra neutralidad y del respeto á nuestras relaciones exteriores. En realidad se practicó con exclusivos fines de política interior. Era el arma de defensa de los Gobiernos contra los movimientos adversos de la opinión y los internos estremecimientos que parecían anunciar el advenimiento de tiempos nuevos. La misma ley contra el espionaje, de un sentido antiliberal, que extremaba los rigores de la censura, no sirvió para perseguir á los que comprometían imprudentemente la neutralidad española, sino que se utilizó precisamente contra los propios intereses nacionales. Y ahora ¿por qué se mantiene? ¿Para qué se mantiene? Ni estamos en guerra, por fortuna, ni por fortuna nos hallamos en revolución. Y, sin embargo, la Prensa se halla condenada á un estrecho régimen de silencio forzoso. * Las Cortes se van á abrir; pero no se

POLONIA Y LA ALTA SILESIA

La Delegación alemana de Versalles ha tomado una actitud de oposición categórica respecto á la restitución de la Alta Silesia á Polonia. Toda la Prensa germana ha entablado una extremada campaña en favor de un plebiscito, y así lo desean también los delegados germanos. Esta pretensión ha sido acogida con bastante benevolencia por parte de las Potencias de la Entente, puesto que han accedido á que se celebre un plebiscito en dicha región. Y decimos nosotros: ¿Es justo recurrir á este plebiscito?... A nuestro parecer, esta pretensión ha debido ser rechazada en absoluto. No se puede recurrir á un plebiscito mas que en territorios en los que cabe una duda que la mayoría de población pertenezca á tal ó cual nacionalidad. Respecto á los territorios de la Alta Silesia devueltos por los aliados á Polonia, no cabe la menor duda. Al contrario; incluso el censo prusiano de 1910, efectuado tendenciosamente, dice que en este territorio viven polacos 1.240.000 y únicamente 625.000 alemanes. Y según la estadística prusiana referente á la nacionalidad de los niños que frecuentan las escuelas primarias, tenemos que en 1911 había en dicho territorio 308.000 niños polacos y apenas unos 74.000 alemanes. Vemos, por tanto, que según las mismas estadísticas alemanas, la población de la Alta Silesia es en su mayoría polaca. Si los alemanes desean con tanto interés llegar á un plebiscito, es—no cabe duda—porque fundan sus esperanzas en los procedimientos ilegales que cuentan para falsificar la expresión de la verdadera voluntad de los altos-silesianos. Sus esperanzas están basadas principalmente en la presión moral del clero alemán, que, visto el carácter eminentemente católico de la región, ha desempeñado un papel funesto en todas las elecciones de la Alta Silesia, y éste no ha dudado, por fines puramente políticos, abusar de los sacramentos, principalmente de la confesión, para impulsar á los párrocos, individuos siempre menos resistentes, para actuar conforme á los intereses del Estado prusiano. Estas maniobras del clero de la Alta Si-

Centro Ibero Americano

Cultura popular femenina : : : : : El día 23 del corriente, á las diez y media de la mañana, darán comienzo entre las alumnas del Centro Ibero Americano de Cultura Popular Femenina (San Bernardo, 83) los ejercicios para optar á premio en la clase de cultura infantil. Se adjudicarán tres cartillas de la Caja Postal de Ahorros; y el día 24 se verificarán los ejercicios de la clase de Flores artificiales y Preparatoria (grupo de letras), á las cinco y seis de la tarde, respectivamente, adjudicándose una cartilla de 25 pesetas en la clase de Flores, y tres de 20, 15 y 10 en la de Preparatoria. Los trabajos ejecutados por las alumnas de las clases de Flores estarán expuestos al público ese día. Oportunamente se anunciarán los días y las horas de los ejercicios de las demás clases. Estos actos serán públicos.

MARTE Y CERES Los gases asfixiantes

La guerra, que tantos daños ha causado á la humanidad, forzó la inteligencia de los hombres en beneficio del mal, de la destrucción y de la muerte; mas ahora, pasada la tragedia, algunos de aquellos tristes triunfos del saber al servicio de Marte habrán de transformarse en beneficio de menesteres ordinarios de la vida social pasando al servicio de Ceres. Así parece que va á resultar con los gases asfixiantes y con los terribles lanzallamas, puestos en uso por los alemanes al servicio de su barbarie y violando todas las leyes de la guerra. Las monstruosidades de ayer habrán de convertirse en los beneficios de hoy, según la nota presentada á la Academia de Agricultura por el doctor A. Gautier. Desde hace algún tiempo se han venido ensayando en agricultura los insecticidas gaseosos, empleando el sulfuro de carbono para la desinfección de los montones de trigo con tizón, los vapores de bencina contra las larvas de saltones y orugas, el ácido sulfúrico contra el piral de la vid. Posteriormente se han iniciado las tendencias de aplicar á la agricultura, con la intención insecticida, las nuevas combinaciones tóxicas creadas por las necesidades de la guerra. Desde 1917 viene trabajando el citado doctor Gautier, que, por sus funciones militares, hubo de dedicarse al estudio de los gases de combate, empleando sus descansos en estudios de entomología agrícola. Pudo darse cuenta de que los vapores clorurados y bromurados influyen sobre la

Los gases asfixiantes

mayor parte de los parásitos: orugas, saltones, chinches y pulgones. Emprendió entonces un estudio metódico sobre la destrucción por los gases de todos los insectos devastadores y particularmente de las orugas, que minan los troncos de los árboles, causando tan graves daños en los bosques. Los servicios científicos del ministerio de Agricultura francés siguen con interés esas experiencias, cuyos primeros resultados son cada vez más animosos. Por otra parte, el doctor Gautier va á ensayar otra diabólica invención de los alemanes, los lanzallamas, empleándolos contra las langostas, que asolan periódicamente los campos de Argelia y Marruecos. Se sabe que las columnas invasoras se presentan en un frente seguido y con una profundidad de varios kilómetros y una densidad media de 500 insectos por metro cuadrado. Contra estos ejércitos dañinos, compuestos de millares de individuos, los lanzallamas podrían producir incomparables servicios. Llevados sobre las espaldas ó sobre vehículos especiales, permitirían carbonizar con suma rapidez montones de insectos. Una comisión especial se ocupará, en breve plazo, en verificar las experiencias necesarias para ver el provecho que se puede sacar de estas aplicaciones á la agricultura de los inventos aportados al acervo de los conocimientos universales por la guerra. KIT

lesia han sido frecuentemente objeto de debates públicos y hasta de procesos políticos. Basta que recordemos el más ruidoso de estos procesos, que tuvo lugar en 1904 y fué intentado por monseñor Koop, obispo de Breslau en aquella época, con el periódico polaco «Gornoslonszak» («El Alto Silesiano») por ataques al clero. En este proceso aparecieron infinidad de testigos que, bajo la palabra de honor, revelaron los abusos cometidos por el clero, y el obispo se vió entonces obligado á retirar su queja, con objeto de poner término á los testimonios acusadores que sobre él recaían por todas partes. En un país en donde ocurren tales cosas, el resultado del voto no puede ser la imagen exacta del verdadero modo de pensar de la población. Esto explica también el desacuerdo existente entre el resultado de las elecciones parlamentarias y el de los censos generales de la población de Alta Silesia. Lo mismo ocurrirá con el plebiscito, pues los aliados podrán, es cierto, eliminar de él á los funcionarios y á los institutores, pero no podrán hacer lo propio con el clero. He aquí por qué el fin del plebiscito—hacer resaltar la proporción real de la población polaca y de la población alemana—parece una cosa imposible de lograr. La situación de los polacos frente á los alemanes es también muy desfavorable, no solamente porque desde hace ciento ochenta años el Estado prusiano trabaja con un tesón y una intensidad sistemática á germanizar el país, sino también porque desde hace algunos meses, y particularmente en previsión del plebiscito, la propaganda alemana antipolaca se ejerce en larga escala y sin reparar en los medios. Los alemanes llevan á cabo una campaña de amenazas, haciendo correr el rumor de que si la Alta Silesia es separada de Prusia, inundarán todas las minas (muy abundantes en esa región), y los obreros polacos se verán privados de trabajo y, por tanto, sometidos á la miseria más espantosa. Hacen temer á las viudas, huérfanos, inválidos y mutilados de guerra que serán privados de las pensiones que les viene pasando el Estado prusiano y que Polonia no les pagará absolutamente nada. Y mientras que los alemanes proceden de esta manera, los polacos se ven reducidos á la impotencia; la Prensa polaca está atemorizada ó suspendida, las organizaciones nacionales han sido disueltas y los jefes políticos, ó bien han sido expulsados, ó bien se les ha internado é encarcelado. Además, debemos hacer constar que con el plebiscito el número de votantes no corresponderá en ningún modo á la proporción de las dos nacionalidades, pues los funcionarios y los burgueses alemanes tienen pocos hijos (hay también muchos funcionarios solteros), mientras que los matrimonios de obreros y agricultores polacos tienen casi todos cinco ó seis hijos. El plebiscito retrasará, por lo menos por espacio de algunos meses, la fusión de la Alta Silesia á Polonia, y este hecho tendrá forzosamente una repercusión muy peligrosa tanto en la vida económica de esta región como en la de toda Polonia. Y para terminar, he aquí una prueba más del «chanchullo» que preparan los alemanes en la Alta Silesia. El periódico «Correo de Posen», órgano principal de Posnania, es decir, de una de las regiones que Alemania se ha visto obligada á devolver á Polonia, dice: «Los alemanes saben perfectamente que únicamente por medio de intrigas pueden conservar la Alta Silesia. Han pedido el plebiscito con la única esperanza de que los funcionarios, los institutores y el clero alemán sabrán hacer una buena campaña. Esperamos que los aliados sabrán también contestar á estas intrigas. «¿Un plebiscito? ¿No ha habido ya uno?...? No significa nada que los distritos más importantes hayan sido representados en el Reichstag por diputados polacos nacionales que hoy se hallan en la Dieta de Polonia?... Estos diputados son los intérpretes de las masas populares de la Alta Silesia. Tienen derecho á ser oídos en Versalles con más razón que lo son los alemanes, aunque no sea mas que porque las masas polacas se han entregado en cuerpo y alma á los aliados, mientras que la intriga alemana tiene á conservar para ella la gran industria metalúrgica de la Alta Silesia, con objeto, sin duda, de preparar una guerra de revancha contra los aliados.» Y, en efecto, una concesión ilegítima, concedida en esta forma, es decir, por razones únicamente de oportunidad, compromete siempre y fatalmente una obra de justicia como la que se tiende á realizar, con la firma de la paz europea. C. GRANZOW DE LA CERDA Madrid, junio de 1919.

LAS CORRIDAS DE HOY

EN MADRID

Seis toros de desecho de tiento y cerrado, de doña Prudencia Bahuelo, para Valencia II, Ernesto Pastor y Domingo Uriarte, de Sestao, nuevo y flamante en esta plaza.

PRIMERO

Lanero, negro, zaino, número 4, grande y con dos alcañates de gran calibre. Valencia II le mete seis verónicas oleadas, con oleamiento y nutrido palmoteo al rematar la sesión.

SEGUNDO

Botijero, cárdeno oscuro, número 10, sin exageración en los dos salientes de la región frontal. Ernesto Pastor lo fija con cuatro verónicas, en las que la res, sin condiciones apropiadas para ser lanceada, cabecea y no pasa con franqueza.

TERCERO

Greñudo, número 9, negro, entrepelado y mognón del derecho. Uriarte intenta veroniquar; pero no consigue que la res se lije en él. Pero cuando más tarde se le pone a lizo, le larga una verónica y tres faroles seguiditos seguiditos y como quien lava.

CUARTO

Dobillón, número 28, negro listón. Ernesto Pastor saluda al enemigo con las obligadas verónicas, sin que en ello haya esta vez cosas notables. Se convierte el tercio en la parodia de un herradero. En medio del lio más espantoso aguanta el cornúpeto cinco golpes de lanza, dejando sobre la arena dos jacos para el quemadero.

QUINTO

Berrato y Roger clavan cinco palos. Santiago Vicente, que es el segundo debutante, tiene buenas intenciones, pero nada más; mete medio acero en buen sitio y dobla el toro.

SEXTO

Llamado «Ambicioso», negro zaino, número 17. Después que toma un puyazo se encara con Uriarte, que le saluda con un farol, una verónica y tres faroles más y otras tres verónicas. Oye el hombre de Bilbao una ovación imponente, y entonces se arroja y larga dos medias verónicas escalofriantes.

MANZANILLA

EN TETUAN Seis novillos de D. Juan Torres, Espadas: Joaquín González (Currillo), Isidoro Todó (Alcalareño II) y Luis Gómez (Aguilimpia).

EN TOLOSA

En un dos por tres hace su pelea «Botijero», dejando al fresco, para que las mulas se lo lleven, un botijo viejo. En quites, nada. Sotito y Cuco están breves y muy aceptables en su misión de los rehiletes.

EN BARCELONA

Barcelona, 22.—La entrada, buena. Se lidian novillos de desecho de la ganadería de Veragua. Al hacer el despejo es aplaudido La Rosa.

EN GRANADA

Granada, 22.—Se celebró la tercera corrida de feria, con ganado de Guadalest, para José, Belmonte y Sánchez Mejías.

El novillo hace una buena pelea en las dos primeras varas, recargando en ellas; pero a la tercera se muestra más blando, bien es verdad que le picaron en el brazuelo.

El bicho toma cuatro varas, arremetiéndolo con poder, matando dos jacos. En banderillas, se aplauden solamente las de Pepillo.

Retino, de regular presencia y cornamenta. Tiene poder, pero huye tan pronto como siente el hierro. En la arena quedó un jaco.

Castiño oscuro, buen mozo y bien armado. El toro cumple en varas, y mueren dos jacos, los primeros y últimos de la tarde.

Durante la lidia del tercer toro ha ingresado en esta enfermería el diestro Luis Gómez (Aguilimpia) con una herida, producida por asta de toro, en la parte interna inferior del muslo izquierdo, de tres centímetros de extensión por doce de profundidad, de abajo arriba, que le impide continuar la lidia.

Bravo, berrendo. Flores lancea adornándose. Acepta el toro seis varas, derribando una vez. Los matadores se lucen en quites.

Retinto. Se deja picar cuatro veces sin consecuciones. Pacomio lancea solamente. Con la muleta está Pacomio valiente; da un pinchazo, media estocada buena y una entera. Descabella. Palmas.

Bravo, berrendo. Flores lancea adornándose. Acepta el toro seis varas, derribando una vez. Los matadores se lucen en quites.

Retinto. Se deja picar cuatro veces sin consecuciones. Pacomio lancea solamente. Con la muleta está Pacomio valiente; da un pinchazo, media estocada buena y una entera. Descabella. Palmas.

Bravo, berrendo. Flores lancea adornándose. Acepta el toro seis varas, derribando una vez. Los matadores se lucen en quites.

Retinto. Se deja picar cuatro veces sin consecuciones. Pacomio lancea solamente. Con la muleta está Pacomio valiente; da un pinchazo, media estocada buena y una entera. Descabella. Palmas.

Bravo, berrendo. Flores lancea adornándose. Acepta el toro seis varas, derribando una vez. Los matadores se lucen en quites.

Retinto. Se deja picar cuatro veces sin consecuciones. Pacomio lancea solamente. Con la muleta está Pacomio valiente; da un pinchazo, media estocada buena y una entera. Descabella. Palmas.

Colorado, gordo, cortito de pitones. El número 1 de la ganadería. Jumillano tiende la percalina, y estirando bien los brazos, da unas verónicas que se aplauden.

El novillo hace una buena pelea en las dos primeras varas, recargando en ellas; pero a la tercera se muestra más blando, bien es verdad que le picaron en el brazuelo.

Jumillano clava un par bueno. Palmas. Repite con medio delantero. Termina Fruterito con un par regular.

Retino, de regular presencia y cornamenta. Tiene poder, pero huye tan pronto como siente el hierro. En la arena quedó un jaco.

Castiño oscuro, buen mozo y bien armado. El toro cumple en varas, y mueren dos jacos, los primeros y últimos de la tarde.

Durante la lidia del tercer toro ha ingresado en esta enfermería el diestro Luis Gómez (Aguilimpia) con una herida, producida por asta de toro, en la parte interna inferior del muslo izquierdo, de tres centímetros de extensión por doce de profundidad, de abajo arriba, que le impide continuar la lidia.

Bravo, berrendo. Flores lancea adornándose. Acepta el toro seis varas, derribando una vez. Los matadores se lucen en quites.

Retinto. Se deja picar cuatro veces sin consecuciones. Pacomio lancea solamente. Con la muleta está Pacomio valiente; da un pinchazo, media estocada buena y una entera. Descabella. Palmas.

Bravo, berrendo. Flores lancea adornándose. Acepta el toro seis varas, derribando una vez. Los matadores se lucen en quites.

Retinto. Se deja picar cuatro veces sin consecuciones. Pacomio lancea solamente. Con la muleta está Pacomio valiente; da un pinchazo, media estocada buena y una entera. Descabella. Palmas.

Bravo, berrendo. Flores lancea adornándose. Acepta el toro seis varas, derribando una vez. Los matadores se lucen en quites.

Retinto. Se deja picar cuatro veces sin consecuciones. Pacomio lancea solamente. Con la muleta está Pacomio valiente; da un pinchazo, media estocada buena y una entera. Descabella. Palmas.

Retinto. Se deja picar cuatro veces sin consecuciones. Pacomio lancea solamente. Con la muleta está Pacomio valiente; da un pinchazo, media estocada buena y una entera. Descabella. Palmas.

Colorado, menudito y corniapretado. Un torito de juguete. Cogida de Aguilimpia. Aguilimpia intenta lancear, y en menos tiempo que se dice sufre dos cogidas, teniendo que ser conducido a la enfermería, chorreando sangre de una pierna.

El toro hace una pelea muy aceptable con los caballos, sin ocasionar bajas. Hoy también es buen día para el contratista de caballos.

Colorado, flacucho y finísimo de púas. Currillo cambia de rodillas, aguantando mucho. En la suerte de varas, naita nos entusiasma.

Colorado, flacucho y finísimo de púas. Currillo cambia de rodillas, aguantando mucho. En la suerte de varas, naita nos entusiasma.

Colorado, flacucho y finísimo de púas. Currillo cambia de rodillas, aguantando mucho. En la suerte de varas, naita nos entusiasma.

Colorado, flacucho y finísimo de púas. Currillo cambia de rodillas, aguantando mucho. En la suerte de varas, naita nos entusiasma.

Colorado, flacucho y finísimo de púas. Currillo cambia de rodillas, aguantando mucho. En la suerte de varas, naita nos entusiasma.

Colorado, flacucho y finísimo de púas. Currillo cambia de rodillas, aguantando mucho. En la suerte de varas, naita nos entusiasma.

Colorado, flacucho y finísimo de púas. Currillo cambia de rodillas, aguantando mucho. En la suerte de varas, naita nos entusiasma.

Colorado, flacucho y finísimo de púas. Currillo cambia de rodillas, aguantando mucho. En la suerte de varas, naita nos entusiasma.

Colorado, flacucho y finísimo de púas. Currillo cambia de rodillas, aguantando mucho. En la suerte de varas, naita nos entusiasma.

Colorado, flacucho y finísimo de púas. Currillo cambia de rodillas, aguantando mucho. En la suerte de varas, naita nos entusiasma.

Colorado, flacucho y finísimo de púas. Currillo cambia de rodillas, aguantando mucho. En la suerte de varas, naita nos entusiasma.

Colorado, flacucho y finísimo de púas. Currillo cambia de rodillas, aguantando mucho. En la suerte de varas, naita nos entusiasma.

Colorado, flacucho y finísimo de púas. Currillo cambia de rodillas, aguantando mucho. En la suerte de varas, naita nos entusiasma.

Colorado, flacucho y finísimo de púas. Currillo cambia de rodillas, aguantando mucho. En la suerte de varas, naita nos entusiasma.

Colorado, flacucho y finísimo de púas. Currillo cambia de rodillas, aguantando mucho. En la suerte de varas, naita nos entusiasma.

Colorado, flacucho y finísimo de púas. Currillo cambia de rodillas, aguantando mucho. En la suerte de varas, naita nos entusiasma.

Colorado, flacucho y finísimo de púas. Currillo cambia de rodillas, aguantando mucho. En la suerte de varas, naita nos entusiasma.

Colorado, flacucho y finísimo de púas. Currillo cambia de rodillas, aguantando mucho. En la suerte de varas, naita nos entusiasma.

Colorado, flacucho y finísimo de púas. Currillo cambia de rodillas, aguantando mucho. En la suerte de varas, naita nos entusiasma.

Colorado, flacucho y finísimo de púas. Currillo cambia de rodillas, aguantando mucho. En la suerte de varas, naita nos entusiasma.

Colorado, flacucho y finísimo de púas. Currillo cambia de rodillas, aguantando mucho. En la suerte de varas, naita nos entusiasma.

Colorado, flacucho y finísimo de púas. Currillo cambia de rodillas, aguantando mucho. En la suerte de varas, naita nos entusiasma.

Colorado, flacucho y finísimo de púas. Currillo cambia de rodillas, aguantando mucho. En la suerte de varas, naita nos entusiasma.

Colorado, flacucho y finísimo de púas. Currillo cambia de rodillas, aguantando mucho. En la suerte de varas, naita nos entusiasma.

Colorado, flacucho y finísimo de púas. Currillo cambia de rodillas, aguantando mucho. En la suerte de varas, naita nos entusiasma.

Colorado, flacucho y finísimo de púas. Currillo cambia de rodillas, aguantando mucho. En la suerte de varas, naita nos entusiasma.

La Correspondencia de España

OFICINAS: Redacción y talleres: Factor, números 5 y 7. Admón. y Cajas: Arenal, 1, y Pta. del Sol, 8.

Table with columns: SUSCRIPCIONES, Meses, Trimestre, Semestre, Año. Rows: Provincias y Portugal, Unión Postal, América y Oceanía.

Los pagos tienen que hacerse por adelantado en libranzas de la Prensa, Giro Postal ó Mutuo, sobres monederos, letras ó cheques, á nombre del señor Administrador de este periódico. No se admiten sellos de Correos.

De venta en los kioscos de París y principales poblaciones de Francia, al precio de diez céntimos de franco.

Sociedad Anónima de Omnibus de Madrid

OFICINAS CENTRALES: Paseo Pontones, núm. 2. Teléfono 803 M.

Servicio de omnibus y berlinas

Transporte de toda clase de mercancías

Para las estaciones férreas de Atocha y Delicias, dirigirse al Despacho Central de la Compañía de los Ferrocarriles de M. Z. A., calle de Alcalá, número 12. Teléfono 103 M.

Servicio rápido y económico. Se reciben avisos y talones del ferrocarril en la Agencia-Sucursal, calle de Tetuán, núm. 13. Teléfono 4.580 M.

Para la estación férrea del Norte deben hacerse los pedidos en el Despacho Central de los Caminos de Hierro del Norte, calle Mayor, núm. 32. Teléfono 12 M.

En la estación de Atocha, T.º 306. En la estación del Norte, T.º 301.

NOTA.—Se ruega al público que formule reclamación, por cualquier deficiencia en el servicio, en las Oficinas Centrales.

Advertisement for 'VINOS TINTOS DE LAS BODEGAS EN BURGOS (ALAVA)'. Includes text about the heirs of Sr. Marqués de Riscal and exhibition awards.

DEPOSITOS EN ESPAÑA: Almería.—D. Juan Antonio Martínez, Reyes Católicos, 2. Avilés.—D. Alejandro González García, Arco de la Cámara, Ultramarinos.

DEPOSITOS EN ESPAÑA (continued): Barcelona.—Sr. Hijo de D. José Vidal y Ribas, Rambla de San José, 23; calle de Pelayo, 42; calle del Hospital, 2, y plaza del Borne, 8. Idem.—D. Manuel Urrutia, Rambla de Santa Mónica, 8 y 10, 1.º Bilbao.—D. Miguel Hormaechea, Bi-dobarrieta, 2. Idem.—D. Pablo Tapia, Santa María, 17.

ADVERTENCIAS.—La procedencia legítima de estos vinos se acredita con la marca cuya reproducción aparece arriba, la cual va siempre puesta en las barricas y barriles y en sus dobles envases en las cajas para botellas, en las cápsulas, corchos, etiquetas y en el plomo que sellará a la malla de alambre que envuelve a la botella y a la media botella.

Large advertisement for 'PEELE' skin cream. Features the headline 'HERMOSURA JUVENIL NATURAL' and 'CASA PEELE' Carrera de San Jerónimo, 40, MADRID.

Advertisement for 'AGUAS PURGANTES DE COSLADA' by D. Santiago Ramon y Cajal. Describes the benefits of the laxative water for various ailments.

Advertisement for 'AGUAS Y BAÑOS MINERO-MEDICINALES DE LA ISABELA' in Guadalupe. Promotes the health benefits of the mineral waters.

Advertisement for 'MATERIAL FERROVIARIO' (railway material) and 'Academia Cubillo' (military academy).

Advertisement for 'Sociedad General de Anuncios' (General Advertising Society) located in Montera, 19, Madrid.

Large advertisement for 'LA FORESTAL DE URUGEL' (Forestal de Urgel) featuring paper products and cartulinas. Includes contact information and production details.

Obituary notice for 'DON MANUEL SANCRISTOVAL Y DIEZ', General de Brigada, who passed away on June 24, 1904.

Advertisement for 'FERRETERIA LAURIZ' (Lauriz Hardware Store) and 'La Prensa' (newspaper) with contact information for Rafael Barrios.

Advertisement for 'GUARDAMUEBLES' (furniture storage) with contact information for Cayetano Polo y Hermanos.

Advertisement for 'ALQUILERES' (rental services) for various items like furniture and equipment.

Advertisement for 'COMPRAS Y VENTAS' (buy and sell) services for various goods and services.

Advertisement for 'ESPECIFICOS' (specialized medicines) for various ailments, including a cure for beriberi.

Advertisement for 'CAMAS DORADAS' (gold-colored beds) and 'PERSIANAS' (blinds) with contact information for Cayetano Polo y Hermanos.

Advertisement for 'AGENCIAS ODEON' (ODEON agencies) for gramophones and records, including 'Agujas de máquinas' (machine needles).

Advertisement for 'SUBASTA VOLUNTARIA' (voluntary auction) of real estate and other assets.

Advertisement for 'LA HERNIA' (hernia treatment) by Francisco Alvarez Constantina, featuring a 'NOTION' brand product.

Advertisement for 'Para anisados. Para Licores' (for liqueurs) by Francisco Alvarez Constantina.

Advertisement for 'Publicidad económica' (economic advertising) with a rate of 50 cents per word.

Advertisement for 'OFERTAS Y DEMANDAS' (offers and demands) for various goods and services.

Advertisement for 'COMPRAS Y VENTAS' (buy and sell) for various items like furniture, clothing, and household goods.

Small advertisement for 'CAMAS DORADAS' (gold-colored beds).

Small advertisement for 'PRESTAMOS' (loans) for various items.

Small advertisement for 'CAFES' (coffee) and 'CHOCOLATES'.

Small advertisement for 'CAMAS DORADAS' (gold-colored beds).

Small advertisement for 'PERSIANAS' (blinds).

Small advertisement for 'AGENCIAS ODEON' (ODEON agencies).

Small advertisement for 'AGENCIAS ODEON' (ODEON agencies) featuring a gramophone.

Small advertisement for 'AGENCIAS ODEON' (ODEON agencies) for machine needles.

Small advertisement for 'SUBASTA VOLUNTARIA' (voluntary auction).

Small advertisement for 'LA HERNIA' (hernia treatment).

Small advertisement for 'Para anisados. Para Licores' (for liqueurs).

Small advertisement for 'Publicidad económica' (economic advertising).

Small advertisement for 'OFERTAS Y DEMANDAS' (offers and demands).

Small advertisement for 'COMPRAS Y VENTAS' (buy and sell) for various items.